



## SORPRESA Y LECCION

El resultado de las elecciones alemanas ha sorprendido extraordinariamente a los que no creen o creen con tibieza en la fuerza invencible de los principios: los tres partidos que en mayor o menor escala han logrado mejorar su situación parlamentaria son los que tienen más acabadamente definida su ideología y consiguientemente los principios fundamentales de su personalidad.

Es posible que ese fenómeno sea en parte muy principal consecuencia de un hecho que no hace muchos días comentaba con elogio nuestro ilustre amigo el señor conde de Romanones: el amplio civismo del pueblo alemán y el amplio y efectivo arraigo del sentimiento de la libertad y la eficacia de propagandas de ideas y orientación que en otros países por falta de esas condiciones fundamentales, difícilmente pueden ser expuestas ni defendidas con utilidad.

Para ese resultado de las elecciones alemanas tendrán los extremistas comentarios básicos para sus ideas; pero en el fondo y los votos ganados por el Centro alemán lo demuestran, no son las

ideas extremas, más propicias siempre a exaltar las que en definitiva vencen; sino las ideas con tal de que sean claras y definidas.

Tal vez España está aún, y mucho más en las actuales circunstancias lejos de la posibilidad de reaccionar como Alemania ante unas elecciones; pero ni aún así debemos desdennar ni dar por perdida la elección: el civismo y el sentido liberal, tan justamente elogiado por el señor conde de Romanones no son fruto de improvisación súbita sino de elaboración más o menos lenta a la que puede contribuir con máxima eficacia, la propaganda constante de ideales y de programas perfectamente definidos y claramente expuestos.

Esa propaganda ha sido durante muchos años imposible en España y a ello debemos culpar principalmente del excepticismo y de la desorientación que hoy señalan muchos como el mayor de nuestros males.

Curarnos de él sería el mejor camino para conseguir que aquí como en Alemania fueran las ideas las triunfadoras.

## El veraneo regio

Resultado de las regatas.—El Rey almorzó en San Juan de Luz

SAN SEBASTIAN, 17.—Sin ninguna novedad terminó la regata crucero de San Sebastián a San Juan de Luz. El resultado fue el siguiente:

Serie de starclase.—1, "Talita", de Collin; 2, "Huevo Mol", de Aizpurua; 3, "Darlingo", del conde de Pienteme. Serie de seis metros.—1, "Jorge Juan", del marqués de Silveira y conde de Romilla; 2, "Irrintzi", del conde de Fuerteventura; 3, "A. A.", de M. Witt.

Serie de ocho metros.—1, "Siema", de Pomeroy Burton; 2, "Cantabria", del Príncipe de Asturias, llevado por Andrés Otero; 3, "Toribio", del marqués de Jaime; 4, "Luis", de don Manuel de Vicente.

Serie de doce metros.—1, "Loriana", de M. Witt; 2, "Kuraba", del colombiano Ribot.

El Rey almorzó a bordo y en San Juan de Luz, permaneciendo un par de horas en el club conversando con los balnearistas. La Reina en el campo de golf.—Regreso del Monarca a San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 17.—La Reina estuvo por la tarde en el campo de golf. Después pasó en automóvil hasta Villabona. Don Jaime después de regresar de San Juan de Luz estuvo en el campo de tenis y en la casa de los señores de Satrustegui.

El infante don Gonzalo, después de asistir a una reunión paseó hasta Pasajes de San Pedro. Las Infantas tomaron el té en el palacio de los barones de Satrustegui. El Rey regresó a San Sebastián a las ocho de la noche de su excursión a Francia.

Los Reyes e Infantes asisten a la fiesta hispano-argentina en el teatro Victoria Eugenia

SAN SEBASTIAN, 17.—Ayer en el teatro Victoria Eugenia se celebró la fiesta de gala hispano-argentina con asistencia de Sus Majestades y Altezas Reales. El teatro presentaba brillantísimo aspecto. La colonia argentina de la ciudad, así como el embajador y otras personalidades, concurrían a la fiesta. Al aparecer Su Majestad la orquesta interpretó la Marcha Real y el himno argentino. Luego se puso en escena la comedia en tres actos "La conquista", y a continuación hubo danzas argentinas. Terminada la representación se celebró un brillantísimo baile de gala.

Excursión del general Berenguer y su familia por Azeitia

SAN SEBASTIAN, 17.—El general Berenguer con su familia estuvo de excursión por Azeitia y Azeoitia. Por la noche manifestó que aún no tenía fijada la hora en que mañana emprenderá en automóvil el viaje a Madrid.

En el ministerio de jornada no se recibieron hoy decretos para la firma regia, de ningún ministerio.

La tarde de ayer

SAN SEBASTIAN, 16.—El infante don Gonzalo, después de asistir al Acuarium.

La Reina y las Infantas doña Beatriz y doña Cristina estuvieron en el Casino; el Rey estuvo de excursión por la carretera de Navarra.

El infante don Jaime asistió anoche en el Kursaal a la representación de la ópera rusa "El príncipe Igor".

Viaje del príncipe de Asturias

SANTANDER, 16.—Desde San Sebastián, e nautomóvil, y acompañado de su ayudante, señor Bobadilla, ha llegado el Príncipe de Asturias. Las autoridades le esperaban en el hotel Real, donde comerá y pasará la noche, para continuar mañana su viaje a Galicia, deteniéndose en León. El Príncipe dijo que el viaje

## LA SITUACION EN LA ARGENTINA

### El señor Irigoyen sigue detenido en el "General Belgrano"

BUENOS AIRES, 17.—Un comunicado oficial dice haberse comprobado que el ex secretario de la Presidencia expidió a Montevideo el día 11 del actual, la suma de 1.700.000 piastas.

La nota añade que a pesar de los buenos deseos del presidente Uriburu de poner en libertad al señor Irigoyen, éste sigue detenido a bordo del "General Belgrano".

La mayoría de los ex funcionarios detenidos han sido puestos en libertad, excepto aquellos que se encuentran acusados de delitos de derecho común.

### Nombramiento de un delegado argentino

Buenos Aires, 17.—El embajador señor Fernández Pérez ha sido nombrado delegado de la Argentina en el Congreso de Historia y Arte, que se reunirá en Bruselas el día 20 del actual.

### Derogación de leyes irigoyenistas

NUEVA YORK, 17.—Telegrafían de Buenos Aires que el Gobierno ha derogado todos los decretos dictados por el régimen irigoyenista que se encuentran en pugna con las leyes existentes antes del advenimiento al Poder del señor Irigoyen.

Las nuevas autoridades siguen separando a los sus cargos y vigilando estrechamente a los jefes irigoyenistas.

Ha surgido un movimiento en favor de la creación de un partido nacional, formado por todos los adversarios del ex presidente.

Paraguay reconoce al nuevo Gobierno

BUENOS AIRES, 17.—Telegrafían de Asunción que el Gobierno del Paraguay ha reconocido oficialmente al nuevo Gobierno argentino.

### La intervención federal en las provincias argentinas

BUENOS AIRES, 17.—Se afirma que el Gobierno del general Uriburu ha comenzado a recibir avances de las Memorias que deberán presentar los interventores federales nombrados en algunas provincias argentinas.

Aunque los datos recibidos no se han hecho públicos, se asegura que contienen graves acusaciones para los gobiernos provinciales de las provincias intervenidas.

Se cree que el Gobierno no adoptará ninguna medida hasta reunir los datos completos de la gestión de los interventores federales.

### Más reconocimientos

BUENOS AIRES, 17.—Los Gobiernos de la Santa Sede, Italia y Suiza, han reconocido al nuevo Gobierno argentino.

### La situación financiera en la Argentina

BUENOS AIRES, 17.—Los directores y altos miembros del Banco Español del Río de la Plata, visitaron al presidente de la República, general Uriburu, para expresar la viva satisfacción de los españoles ante las perspectivas de saneamiento de las finanzas argentinas y por los satisfactorios acuerdos ministeriales adoptados bajo su presidencia.

El presidente dijo que se han destinado 50.000 libras esterlinas para hacer frente a las deudas de cuotas para pagar los armamentos adquiridos, reforzándose con doscientos cincuenta mil pesos el capítulo para adquisición de combustibles y otras atenciones que aparecen en descubierto.

### ¿Se reunirán los jefes de los partidos políticos argentinos?

BUENOS AIRES, 17.—En los centros políticos se asegura que los "leaders" de los partidos se reunirán en breve para someter a la Asamblea las verdaderas causas del movimiento que ha exaltado al Poder al general Uriburu y fijar la línea de conducta en cuanto sea restablecida la normalidad constitucional.

### Grave accidente en San Sebastián

Un camión choca con un "taxi" y penetra en la acera.—El pianista Julio Domínguez, muerto.—Dos heridos graves

SAN SEBASTIAN, 17.—Ayer tarde, a las seis, ha ocurrido un sensible accidente. Cerca de Ategorrieta, un camión propiedad de la empresa Mendizábal y Hermanos se metió en una de las aceras, chocando antes con un automóvil taximetro, que se encontraba allí proveyéndose de gasolina.

El chófer del "taxi", Juan Zapata Zapata, de veinticinco años de edad, que vive accidentalmente en esta ciudad, y que en Madrid trabaja a las órdenes de don Manuel Cejuela, ha resultado con erosiones y contusiones generales y probable fractura de la columna vertebral. Su estado es gravísimo.

En la acera, el camión arrolló y mató a Julio Domínguez, de veintiocho años, pianista, que actúa en un teatro de San Sebastián, resultando gravemente herida su esposa María Egeuzábal.

## LA POLITICA EXTRANJERA

### ALEMANIA

El reconocimiento del Gobierno argentino

BERLIN, 17.—El Gobierno alemán ha encargado a sus representantes diplomáticos en Buenos Aires y en Lima que participen a los gobiernos respectivos que el Gabinete del Reich reconoce oficialmente a los nuevos ministerios argentino y peruano.

Después de las elecciones.—Un manifiesto

BERLIN, 17.—Los jefes del partido del Estado han publicado un manifiesto, denunciando los efectos desastrosos que producirá en la economía del país y en la marcha de los asuntos de Estado la victoria de los partidarios de soluciones radicales en extremo e invita a los electores a encauzar este peligroso movimiento.

Por otra parte, el señor Wirth, ministro del Interior, declara que aun que el radicalismo haya ganado la batalla, el Gobierno sigue en su puesto y gobierna, porque esa es la voluntad del pueblo.

### Lo que dice la Prensa berlina

BERLIN, 17.—El órgano oficioso "La Correspondencia Política Democrática" dice que la victoria de los extremistas es simplemente una cuestión de política interior, sin influencia posible en la marcha de los asuntos de Alemania en el mundo.

El diario "Germania" dice que ayer comenzaron las maniobras militares de la Reichswehr en Franconia. Asisten a ellas treinta agregados militares extranjeros.

### Comentarios de la Prensa francesa

PARIS, 17.—Los diarios dedican extensos comentarios al resultado de las elecciones en Alemania y la inesperada victoria de los racistas.

Los órganos de la derecha estiman este triunfo como el fracaso de la política de Locarno, que, desde la muerte de Stresemann, no cuenta en Alemania con ningún mantenedor sincero.

La Prensa de izquierdas estima segura una coalición del centro y los socialistas, con predominio de estos últimos en el Gobierno que se forme.

"Le Petit Parisien" dice que Francia no encuentra ningún interés en hallarse frente a una Alemania ingobernable o no gobernada, con partidos muy fraccionados que se disputen el predominio, en medio del malestar económico y financiero que atraviesa aquel país.

"Le Matin" dice que en realidad la política de Alemania no es fácilmente comprensible en el extranjero y que la república, como se entiende en Francia, no es más que una pura apariencia en el otro lado del Rin.

En general, los diarios atribuyen el resultado poco halagüe de las elecciones alemanas a las dificultades de índole económica.

### El general Weyler gravemente enfermo

BARCELONA, 17.—En sus posesiones del Sant Rocca se encuentra gravemente enfermo el capitán general don Valeriano Weyler, que mañana cumplirá noventa y dos años.

Le asiste su hijo don Valeriano y se espera de un momento a otro a don Fernán do.

### Un crimen misterioso en Mequinez

Una joven italiana estrangulada.—Según todos los detalles el móvil fué el robo

TANGER, 17.—En Mequinez ha aparecido estrangulada una bella joven italiana, de veintidós años de edad, que había salido al mercado en busca de su padre, llevando una importante cantidad de dinero. Este ha desaparecido totalmente.

El cadáver tenía un pañuelo fuertemente ligado al cuello, y los brazos atados a la espalda.

El coronel Guiraud mandó fuerzas a sus órdenes para practicar un detenido reconocimiento en la frontera argelino-marroquí, sin lograr encontrar a los autores del bárbaro crimen.

### La guerra civil en China

Derrota de Fen-Yu-Siang

SHANGHAI, 17.—El Gobierno de Nan kin dice que el ejército nacionalista en un combate nocturno ha rechazado y hecho retroceder a las tropas del Kuoming-Chung mandadas personalmente por el general Feng Yu Siang. Los gubernamentales se han apoderado de tanques y numerosos cañones.

Un comunicado oficial dice que las tropas nacionalistas se acercaban el domingo a Kai Feng y añade que sus aviones bombardean sin cesar las unidades enemigas.

nómica y financiera que, indudablemente, han producido en Alemania.

### El programa del ministerio

BERLIN, 17.—El Gabinete del Reich se ha reunido bajo la presidencia del canciller, señor Brüning, y ha discutido la situación política creada por las elecciones.

La opinión unánime del ministerio es que este debe hacer progresar el programa comenzado este verano, para resolver los problemas económicos, financieros y sociales, a fin de poder presentar ante el nuevo Reichstag proyectos bien definidos.

### Hindenburg a las maniobras

BERLIN, 17.—El presidente del Reich, mariscal Hindenburg, ha marchado esta mañana para asistir a las maniobras de la Reichswehr que tendrá lugar en Franconia. Dichas maniobras terminarán el viernes.

### PERSIA

Estrechamiento de relaciones con Turquía

TEHERAN, 17.—El nuevo embajador de Turquía ha presentado esta mañana sus cartas credenciales al Shah, que le ha recibido en audiencia especial. Se cambiaron discursos en los que se puso de manifiesto la buena inteligencia existente entre Persia y Turquía y se hicieron votos por el estrechamiento de las relaciones entre ambos países.

Los dos gobiernos se ocupan en la actualidad de la cuestión de la vigilancia de la frontera. A tal efecto—según se dice—un oficial persa será agregado al cuartel general turco de las tropas expedicionarias que han venido luchando contra los kurdos y otro oficial turco será agregado al Estado Mayor persa.

### POLONIA

Respuesta a los nacionalistas alemanes

VARSOVIA, 17.—El bloque de colaboración gubernamental de Pomerania y Posnania ha propuesto la formación de una lista polaca única en las próximas elecciones, con objeto de hacer resaltar la unidad de todos los polacos frente a la actitud hostil de los nacionalistas alemanes.

### INGLATERRA

El duque de Gloucester a Abisinia

LONDRES, 17.—El duque de Gloucester, tercer hijo del Rey Jorge, ha embarcado para trasladarse a Abisinia, con objeto de asistir en representación del Soberano inglés a las fiestas de la coronación del Negus Taffari.

### FRANCIA

Terminan las huelgas de Lille

LILLE, 17.—El trabajo se ha reanudado sin incidentes en las fábricas y talleres de Halluin y Roncq.

### La agitación en la India

Manifestación dispersada.— Muertos y heridos

BULANDSHAHAR (India), 17.—La muchedumbre que recorría las calles en un momento hizo frente a las fuerzas de policía, que salieron a su encuentro para dispersarla. Los agentes se vieron obligados a hacer fuego sobre los manifestantes, tres de los cuales han resultado muertos, así como también un inspector de la policía. Cuatro manifestantes y tres agentes están gravemente heridos.

### Fallecimiento de un ilustre político luxemburgués

LUXEMBURGO, 17.—El ex ministro de Estado y presidente del Consejo de Estado, señor Victor Thorn, ha fallecido esta mañana.

### VACUNA CONTRA EL CANCER

BOSTON, 17.—El profesor Boris Skolof ha presentado una comunicación al Congreso de Fisiología, dando cuenta de haber curado algunos casos de cáncer y tumores malignos por medio de la aplicación, en inyecciones, de una substancia especial, de la que forman parte el hierro y un extracto subrenal.

Los experimentos realizados con varias ratas y cobayas han dado resultados enteramente satisfactorios.

### Las tormentas

Un rayo mata a tres campesinos

ESTOKOLMO, 17.—Un rayo que cayó ayer en un estable produciendo en él un violento incendio, cortó un cable eléctrico. Este cayó sobre un grupo de campesinos, electrocutando a tres de ellos.

**CAFES MARCA**

**El Cafeto**

Hernán Cortés, 7  
Fuencarral 33  
Pídanse en ultramarinos.  
**CHOCOLATES  
EL CAFETO**

**Pompas Fúnebres**  
4, Arenal, 4  
Teléfonos: 11190 y 52149

**SUETORES DE MARIASUOPREZ S.A.**

**CAFES COLON**  
MARCA REGISTRADA

Se distinguen por su aroma y concentración  
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

**PARA HOMBRES**

Ayer ventrudo, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, num. 10 - CORSEPIRIA

**Para señoras y saichones**

**Rico**

Conde de Romanones, 12

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

**Familia ataxiada**

LYON, 17.—A consecuencia de un escape de gas han fallecido todos los miembros de una familia compuesta del padre, madre y cuatro hijos, que habitaban en un inmueble que forma parte de un grupo de casas obreras.

**Un millar accidentado en Linares**

Con motivo de un discurso del señor Yanguas

LINARES, 17.—En el discurso pronunciado por el señor Yanguas, con motivo de la inauguración del Arcio de la Unión Monárquica, maturo de palabra al actual alcalde de esta población y censuró la conducta del gobernador civil de la provincia.

Al salir de dicho acto el señor Yanguas, en compañía de sus amigos, hubo incidentes apostrofándose violentamente y dando muestras al ex ministro de la Dictadura.

Entre los amigos del señor Yanguas y entre la gente que le increpaba se cambiaron algunos palos.

El ex ministro de la fenecida Dictadura pudo ganar rápidamente la calle próxima, y marchó a su domicilio escoltado por algunos amigos y varias policías.

El tumulto continuó en las calles intervi-

niendo la policía, que efectuó varias detenciones.

Posteriormente se reprodujo la colisión entre los amigos de Yanguas y los elementos obreros, resultando algunos lesionados.

Fueron detenidos varios contendientes, y el obrero José María Vaquero denunció al ex concejal de la Dictadura Francisco Melero, por haberle amenazado con una pistola.

**El viaje del príncipe de Asturias**

**La estancia en León**

LEON, 17.—Ayer a las ocho menos cuarto de la noche llegó de Santander, en auto móvil, el Príncipe de Asturias, acompañado por el marqués de Santa Cruz.

Su Alteza se dirigió al hotel Ovide, donde fué recibido por el obispo de la diócesis, gobernador civil, alcalde y fuerzas vivas de la población.

En todo el trayecto fué el Príncipe ovacionadísimo por el vecindario, viéndose obligado a salir dos veces al balcón.

En el Ayuntamiento, ondea por vez primera, desde hace muchos años, el pendón de León junto a la bandera nacional. La ciudad se encuentra engalanada.

En Villagarcía esperan al Príncipe de Asturias

VILLAGARCIA, 17.—El domingo es esperado en esta población Su Alteza Real el Príncipe don Alfonso. Visitará la posesión regia "Isia Cortegada".

Se le prepara un gran recibimiento.

**LA BOLSA**

VALORES PUBLICOS Dia 17

Interior 4 por 100. F.	72,15
id. id. : 5 y 4	72,00
Exterior 4 por 100. F.	00,00
id. id. : E.	000,00
Amortizable 4 por 100. B.	000,00
Id. 5 por 100. 1927 (sin impuesto) F.	000,00
Id. id. id. (con impuesto) F.	00,00
Deuda ferroviaria: A.	125,00
id. id. : B.	100,00
id. id. : C.	000,00
Bonos del Tesoro: A.	166,50
Ayuntamiento Madrid 1868.	199,75
id. id. Exprs Interior 1899.	000,00
id. id. id. 1909	000,00
id. id. D. y Obras:	000,00
id. id. Ensanche	000,00
id. id. id. 1915	00,00
Villa de Madrid 1914.	000,00
id. id. id. 1918.	000,00
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100	095,00
id. id. id. : 5 por 100	100,00
id. id. id. : 6 por 100	000,00
Acciones Banco de España.	199,00
id. id. Hipotecario.	47,00
id. id. E. de Crédito.	159,50
id. id. Hisp. Americano.	000,00
id. id. Nuevas Río de la Plata.	000,00
Tabacos.	235,00
Fénix.	000,00
Ferrocarriles Andaluces.	600,00
id. id. M. Z. A.	512,00
Metro.	000,00
Ferrocarril Norte de España.	547,50
Azucareras preferentes.	000,00
id. id. ordinarias.	000,00
Peñarroya.	000,00
Moneda extranjera	
Franco.	136,85
id. id. Suizos.	181,85
id. id. Belgas.	180,65
Liras.	49,00
Libras.	045,45
Doíares.	19,35
id. id. Cable.	1,000
Marcos oro.	9,500

**Organización Liberal en Almería y trabajos Electorales**

Cada día es mayor el entusiasmo a favor del señor conde de Romanones en dicha ciudad, habiéndose organizado perfectamente sus amigos políticos, monárquicos liberales de abolengo; estando determinadas y definidas las personalidades en cada distrito y sección, habiéndose llegado a la más completa organización del partido.

Ya se nota en esta capital y su provincia la próxima lucha electoral, pues los elementos del señor Conde de Romanones traen bajan activamente y con el mayor entusiasmo, procurando la inclusión y exclusión de electores en el censo expuesto al público, siendo bastantes las reclamaciones producidas con dicho motivo.

Es lástima lo que sucede en el Ayuntamiento de la capital y en los de los pueblos de la provincia, donde no se atiende debidamente a los ciudadanos que acuden para que les expidan certificados de vecindad, llegando al caso de contestarles a algunos que acuden a la Diputación Provincial pidiendo certificación de su cédula personal y comunicando en las oficinas de dicha Diputación que reclamen ese certificado del arrendatario de cédulas. Entre otros muchos se pueden citar a los electores naturales y vecinos de Almería, don José Rodríguez Gómez, de setenta y cinco años de edad, propietario, y don Carmelo Naveros Burgos, de cincuenta y siete años, comerciante, excluidos del censo electoral caprichosamente, a pesar de figurar en los anteriores censos sin interrupción alguna, cuyos señores y demás, vienen soportando las molestias que se les ocasionan con los perjuicios consiguientes, del cualvno a que se les somete para ejercitar su legítimo derecho de ser electores.

Llamamos la atención del señor ministro de la Gobernación para que ponga coto a todos esos desmanes y abusos que vienen cometiendo caciquilmente los políticos que siguen a don Manuel Giménez Ramírez, con oprobio de las libertades y derechos ciudadanos y con infracción de las vigentes leyes.

**AMERICA POR CABLE**

**El ministro de España en el Brasil presenta sus credenciales**

RIOJANEIRO, 17.—Hoy presentó sus cartas credenciales al Presidente de la República, señor Washington Luis, el nuevo ministro plenipotenciario de España en el Brasil, don Antonio Benítez.

Terminado el acto oficial el Presidente y el señor Benítez conversaron cordialmente acerca de asuntos de España y el Brasil. (Agencia Americana).

**La conmemoración de la Independencia de Chile**

SANTIAGO DE CHILE, 17.—Hoy, con motivo del aniversario patrio se ha celebrado en toda la República, con gran solemnidad la fiesta de la Independencia. Al Palacio de la Moneda, acudieron los altos funcionarios, el cuerpo diplomático nacional y extranjero y todos los jefes y oficiales del Ejército.

Esta mañana el vicario del Arzobispado visitó al Presidente Ibáñez para invitarle al "Tedeum" que se celebraba en la iglesia Metropolitana para conmemorar la Independencia.

El Presidente Ibáñez asistió al acto religioso rodeado de gran pompa. (Agencia Americana).

El presupuesto chileno de 1931 SANTIAGO DE CHILE, 17.—El

ministro del Interior anuncia la convocatoria de sesiones extraordinarias del Congreso para discutir el presupuesto de 1931. (Agencia Americana).

Varias misas regresan a Europa RIOJANEIRO, 17.—En el vapor "Cuyaba" partieron para Europa las misas europeas, excepto Francia, Portugal, Rumania, Hungría, Italia y Grecia.

La colonia portuguesa entregó a mis Portugal un cheque de 53 contos y la brasileña mis Universo un brillante valorado en 10 contos. (Agencia Americana).

**El convenio de los Estados productores de café**

SAN PAULO, 17.—Ayer han comenzado a reunirse las delegaciones de los Estados de Minas Geraes, Espiritu Santo, Bahia, Pernambuco, Rio de Janeiro, Goyaz, Santa Catharina, Paraná y San Paulo para estudiar la renovación del actual convenio entre los Estados brasileños productores de café. (Agencia Americana).

**Chile no usará más que cemento nacional en las obras públicas**

SANTIAGO DE CHILE, 17.—Ha entrado en vigor un decreto del Gobierno por el que se dispone que en las obras públicas y municipales se deberá usar únicamente cemento nacional, visto que hay fábricas nacionales capacitadas para ello y a precios más bajos que los extranjeros.

Esta disposición representa una economía de 25 millones de pesos anuales. (Agencia Americana).

**NOTICIAS DE AVIACION**

**Aterrizaje forzoso en Cabo Juby**

El delegado del alto comisario en la zona sur del Protectorado comunica desde Cabo Juby, que el avión correo de América, de la Compañía General Aero-postal pilotado por Guerrero, que se vio precisado aterrizar sobre las diez y nueve de dicho día en las inmediaciones de la desembocadura de río Draa, a unos 200 kilómetros al nordeste de Cabo Juby.

Llegada esta noticia a conocimiento de las autoridades dispusieron que en la madrugada del 15 salieran aparatos de la Compañía Aero-postal con fuerzas de las tropas de policía del Sahara, para socorrer al avión, llegando a las inmediaciones del mismo y encontrando el aparato averiado al tomar tierra, en el tren de aterrizaje. Este era el procedente de Cabo Juby, pilotado por Vidal. En este accidente resultó herido el Mocaden de la Mía a caballo, que iba de jefe de la escolta.

Se efectuó el salvamento del correo y del aparato caído, y llegó a Cabo Juby sin novedad a las 11,30 de dicho día, el personal continuó el viaje a Agadir en el aparato que quedó útil, dejando en el terreno el inutilizado al tomar tierra para socorrer al correo de América.

**Aviador muerto**

PARIS, 17.—Noticias procedentes de Estocolmo anuncian que un avión pilotado por el conocido aviador y explorador Nilsson ha caído a tierra en las cercanías de Lingarsengen. El piloto ha perecido entre los restos de su aparato.

**Un nuevo raid Inglaterra-Australia**

LONDRES, 17.—El capitán Mathews, uno de los más conocidos instructores del Club de Aviación de Londres, ha emprendido el vuelo esta mañana a las 6,18, en el aeródromo de Croydon, con dirección a Australia. En este vuelo, por etapas, el capitán Mathews—que piensa aterrizar esta noche en Sofía—se propone superar el "récord" establecido en ese mismo recorrido por Hinckler, con quince días y medio.

**Nuevo teatro en Almansa**

ALBACETE, 17.—Muy en breve quedarán terminadas las obras de construcción de un nuevo teatro en Almansa. Será magnífico, pues su coste asciende a más de seiscientos mil pesetas. Se cree que para el mes de noviembre será inaugurado.

**Homenaje al principado andorrano**

LERIDA, 17.—Se ha celebrado el homenaje ofrecido por el Centro Andorrano de Barcelona al principado. Se le entregó una bandera a la Casa del Concejo y se inauguró una biblioteca pública.

**Suscripción para el Pilar**

ZARAGOZA, 17.—La suscripción para las obras del templo del Pilar asciende a 2.180.236,30 pesetas.

**Guardabarrera muerto por el tren**

TARRAGONA, 17.—En el paso a nivel de la carretera de Reus a Valls, fué arrollado por el tren el guardabarrera Antonio Morenes Pomes, de cincuenta y dos años.

El accidente se produjo al cruzar la vía para colocar la cadena.

**Se autorizan varios actos republicanos**

BARCELONA, 17.—El gobernador civil ha autorizado la celebración de numerosas conferencias anuenciadas en varios centros de carácter republicano.

**Imprudencia temeraria**

TARAZONA, 17.—Ernesto Bartolomé disparó contra una codorniz, hiriendo a Luis Calahorra de diez y nueve años, que pasaba por allí cerca. El causante involuntario de la desgracia fué detenido, pues además, carece de licencia para aquélla en aquel terreno.

**Espectáculos para mañana**

ESPAÑOL.—(Margarita Xirgu).—A las 6,30 y 10,30. La niña de Gómez Arias. CALDERON.—(Enrique Borrás).—A las 6,30. El cardenal; y a las 10,30. El alcázar de Zalamea. COMICO.—(Loreto-Chicote).—A las 6,30 y 10,30. Las pobrecitas mujeres. FUENCARRAL.—(Luis Ballester).—A las 7 y 10,45. Las pantorrillas (éxito de Enriqueta Serrano). ROMEA.—A las 6,30 y 10,30. Ofelia de Aragón, Ramper, Conchita de Leonardo.

**Gas Madrid S. A.**

SERVICIO DE OBLIGACIONES 6 POR 100

Desde primero de octubre se pagará el cupón número 15 a razón de 15 pesetas libre de impuestos, y se reintegrarán los 195 títulos amortizados en el presente año, según detalles que constan en la "Gaceta de Madrid" y "Boletín Oficial" de 18 de junio último.

Este servicio se efectuará en los Bancos de esta Corte: Central, Español de Crédito, Urquijo y Vizcaya y en sus filiales respectivas.

MADRID, 15 de septiembre de 1930. EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION. VALENTIN RUIZ SENEN

**AYUNTAMIENTO**

**Sesión relámpago de la permanente**

Ho y se ha celebrado sesión ordinaria de la permanente.

Como tenía que reunirse la comisión de Hacienda para estudiar temas de tanto interés como el de la reorganización se dió un carácter casi formulario a la reunión de la permanente aprobándose todos los asuntos sin discusión y aquellos que ofrecían alguna duda se dejaron sobre la mesa.

Solo en la adición y que se refería al grupo escolar Joaquín Costa se produjo un pequeño debate para terminar aprobando el dictamen.

En el turno de espontáneos se presentó don Emilio Blazquez para hacer una serie de denuncias y de protestas sencillamente pintorescas.

Dice el alcalde

Al recibir a los periodistas se refirió a la reorganización de servicios de la que dijo dará una nota la comisión de Hacienda.

Confirmó que el asunto de los "taxi" se tratará en los próximos plenos y que irá en una adición.

**Concierto de la Banda Municipal**

Programa del concierto que celebrará en el Retiro el día 18 de septiembre de 1930, a las cinco menos cuarto de la tarde: "Marcha solemne", Villa.

"Las alegres comadres de Windsor", obertura, Nicolai.

Minuetto de "La viejecita", Caballero. "Fantasía húngara", Burgmeim. "Oviedo", pasodoble (primera vez), Marquina.

Largueto del quinteto de clarinete, Mozart. (Solista, señor Menéndez). Fantasía de "Boccaccio", Suppé.

**Pidiendo una calle para Blasco Ibáñez**

Al excelentísimo Ayuntamiento: El concejal que suscribe, tiene el honor de someter a la consideración del Consejo la siguiente proposición:

Nombres ilustres en las letras ha dado España, que por su renombre y fama mundial, se han hecho merecedores a la gratitud del Municipio y pueblo de Madrid, y que no obstante, por lamentable olvido, no han sido tomados en consideración y uno de estos significativos escritores, es sin duda, un insigne novelista que supo llevar el nombre de la Patria, con honra y prez, más allá de las fronteras, mereciendo honras en Francia y América, y siendo traducidas sus obras a todos los idiomas extranjeros. Al significar estos antecedentes, a la mente de todo ciudadano español acudirán, seguramente, el nombre del glorioso autor de "La Barraca", don Vicente Blasco Ibañez, quien en estos momentos de sereno reconocimiento, se hace merecedor de un homenaje en la capital de España, como otras ciudades importantes de la Península lo han acordado, homenaje que debe tributar el Ayuntamiento de la Villa rotulando, con el nombre del eminente novelista, do, con el nombre de la calle de la calle de una de las principales vías, la de la calle de Prado, por ejemplo, ya que en dicha calle, se halla enclavado el Ateneo de Madrid, que por cierto tuvo el bello gesto de elegir presidente, demostrando su estima a aquélla inmarcesible figura literaria.

Al señalar esta calle, a más del motivo apuntado, existe, a mi parecer, otro que se debe tomarse en consideración, y es que es necesario desapareciera de la confusión del vecindario madrileño, lo de calle del Prado. Salón del Prado y Paseo del Prado.

Esperando será bien acogida mi propuesta por el Municipio, procediéndose al menaje que con fervor solicito.

Madrid, 15 de septiembre de 1930.— Adrían Sagasta.—Manuel Maura.

Imprenta Pizarro, 14

**LA MAÑANA**  
Teléfono 95-514

**Informaciones de toda España**

**Los tranvías de Palma. — Una dimisión**

PALMA DE MALLORCA, 17.—Ha dimitido el director gerente de la Compañía de Tranvías, don Rafael Ferrer. Ha sido nombrado para sustituirle don Gabriel Esteve Llompart.

**Un niño muere aplastado**

AVILA, 17.—En Cadeñosa, se hundió la pared de una cuadra aplastando al niño de siete años Pablo Velayos, a quien acompañaba su padre, Marcial Velayos. Este resultó ileso.

**Termina la feria salmantina**

SALAMANCA, 17.—Ha terminado la feria de septiembre. El último día ha sido de una animación extraordinaria. El ferial de ganados, concurrenciadísimo.

**Anciana muerta por un automóvil**

LEON, 17.—En la carretera de León a Collazo, fué atropellada por el automóvil del médico de Matallana la anciana de setenta y cuatro años, Ramona González. En el mismo coche fué conducida a Cármenes, donde falleció a poco de llegar a consecuencia de las heridas sufridas.

**Para un viaje regio a Zamora**

ZAMORA, 17.—La Diputación ha aprobado un presupuesto extraordinario, con motivo de la visita del Rey a esta ciudad.

Dícese que don Alfonso llegará a fines de octubre y se hospedará en el palacio provincial.

**Un anciano muerto**

SEVILLA, 17.—En una casa de dormir situada en la plaza de los Perceros, llegó un individuo que dijo llamarse Manuel Mata Ramírez, de setenta años, de edad. Pidió hospedaje, y al rato de acos-

tarse empezó a quejarse fuertemente. Esta mañana se agravó, y el dueño de la casa le dijo que iba a llamar a un médico, a lo que se opuso el enfermo, que falleció a las doce y media. Dado cuenta al Juzgado, instruye las diligencias.

**Renovación del Ayuntamiento de Híjar**

ALMERIA, 17.—El ministro de la Gobernación ha destituido al alcalde y a los concejales de Híjar.

La nueva corporación ha quedado constituida por nuevos elementos, bajo la presidencia de don Manuel Jiménez García.

**Varios heridos en accidente de automóvil**

ALMERIA, 17.—Cuando regresaba con su familia del santuario de Montagut, el industrial don Manuel Sánchez Clemente, volcó el automóvil en que hacían el viaje. Resultaron lesionados el señor Sánchez, su esposa y sus hijas.

**HUELVA, 17.—En la fábrica de conservas y salazones que el Consorcio Almadrabero tiene en Ayamonte, unos ladrones robaron la caja de caudales, que sólo contenía documentos y 1.000 pesetas en efectivo.**

La caja ha aparecido violentada junto al río Guadiana.

**Robo en una fábrica de salazones**

Viaje de Alcalá Zamora.—REGATAS CADIZ, 17.—En el vapor "Infanta Isabel" llegará mañana de Canarias el ex ministro señor Alcalá Zamora. Seguidamente marchará a Madrid.

Ayer se celebró una regata de canoas automóbiles, para disputarse la copa Echevarría.

Venció la embarcación "Chispa", del señor Livicky.

# Hacia la huelga general en Barcelona?

**Satisfacción del Sindicato Unico**  
BARCELONA, 17.—La huelga sigue en igual estado. No se ha registrado durante algún día un movimiento de huelga alguna ni se vislumbra esperanza de próxima solución. En el Sindicato Unico se consigue satisfacción por el éxito de la huelga, que hoy ha sido absoluta. El número de huelguistas asciende a 45.000, y se calculan en otros cinco mil los obreros parados de otros oficios que tienen conexión directa con la construcción. Se prepara para el jueves la general.

En los talleres de tranvías ha habido bastante revuelo y parece que se ha acordado secundar la huelga. Hoy parará el ramo de limpiezas. Ayer los basureros de la barriada de Sans no han recogido los residuos de los domicilios.

También han parado los barrenderos y mangüeros que hacen el servicio por las calles. Un autobús-escoba de limpieza pública, sigue trabajando, protegido por desarmamentos de caballería de guardias de Seguridad. También en la zanja de la calle de Aragón trabajan unos 140 obreros, protegidos por la Guardia civil.

El aspecto de la población es normal. Gran parte de los huelguistas se marcharon con sus familias a la montaña a pasar el día. En las calles no se nota anomalía alguna. Circulan los tranvías y automóviles y funcionan los espectáculos públicos; los comercios están abiertos y no se ve patrullar a la policía ni a la Guardia civil. Únicamente se nota alguna efervescencia en los locales obreros. La Junta directiva del Sindicato Unico ha designado unos subcomités permanentes en las barriadas de Gracia, San Martín y Sans, con objeto de darles órdenes y para que a su vez le transmitan la marcha del conflicto. En el Sindicato se tenían noticias de que durante el día de hoy se habían practicado 30 detenciones. Sin embargo, de los 21 detenidos anoche han sido puestos en libertad todos, a excepción de uno que carece de domicilio.

Han hecho causa común con los huelguistas los obreros de la junta de obras del puerto y obras particulares del cementerio, en donde la huelga hizo temer un conflicto serio, pues se creyó no se podría dar sepultura a los cadáveres. Sin embargo, los enterradores han trabajado sin que nadie haya puesto reparos.

El tránsito rodado disminuyó notablemente a última hora. La huelga de Artes Gráficas, que se planificó hace días, ha adquirido con motivo de la huelga mayor gravedad y es casi general. El gobernador civil anuncia que mañana no se levantará la censura.

BARCELONA, 17.—"Solidaridad Obrera", órgano del Sindicato Unico, publica hoy un artículo violentísimo contra el gobernador civil. Las nuevas condiciones impuestas por los huelguistas no han sido aceptadas. Se puede asegurar, dado el cariz del movimiento, que los elementos comunistas se han apoderado de la dirección del Sindicato Unico para seguir la huelga de violencia.

El gobernador civil ha anunciado que, en vista de los sucesos en Barcelona no se levantará la censura ni las garantías constitucionales el próximo jueves, como en el resto de España. Peticiones del ramo de la construcción de Lérida.

LERIDA, 17.—Prosigue su desarrollo pacífico la huelga de peones del ramo de la construcción. Están parados unos 300 obreros, que solicitan el aumento de una peseta sobre sus jornales, que ahora son de seis pesetas. De no ser atendida esta demanda, el día 22 el paro será general.

Una asamblea de los tranvías gaditanos. CADIZ, 17.—El gobernador interino ha dado cuenta a la Prensa de que los tranvías reunidos en asamblea han acordado aceptar el aumento del 15 por 100 en los jornales ofrecido por la Compañía. Esta noticia ha sido comunicada al gobernador propietario, que se encuentra en la Corte. Hoy se firmará el pacto de arreglo y seguidamente se reanudaré el servicio.

En Granada hay detenidos unos sesenta obreros. GRANADA, 17.—Ayer mañana ha comenzado el servicio de tranvías con toda normalidad, acudiendo al trabajo todos los que lo abandonaron ayer por solidaridad con el ramo de construcción. Los tranvías iban custodiados por guardias civiles con mausers.

En dos o tres edificaciones se presentaron grupos de huelguistas obligando a los obreros que habían acudido al trabajo a abandonar sus faenas. También en dos fundiciones los obreros metalúrgicos se sumaron al movimiento. Las operarias de una fábrica de tejidos, en número de 105, abandonaron el trabajo por invitación de los huelguistas.

Los guardias de Seguridad detuvieron hoy a José Martínez de la Rosa y a José Zogar Sánchez, que en la calle de la Piedra habían insultado a los obreros que trabajaban en las obras de pavimentación. Tres huelguistas fueron perseguidos por la fuerza de Seguridad al mando de un te-

niente hasta las afueras de la población, y al llegar al sitio denominado Casilla de Prats, el teniente hizo unos disparos, consiguiendo que se entregaran y pasaron a la cárcel.

El gobernador ha puesto en libertad a los dos obreros tranviaros detenidos ayer, toda vez que el servicio se presta ya con normalidad. Sigue detenido el presidente de la Sociedad de Tranvías.

Parece que el número de detenidos hoy asciende a sesenta, que han sido puestos a disposición del juzgado por orden del gobernador.

Un grupo de huelguistas se presentó esta mañana en la calle Real y lanzó varias piedras sobre el escaparate de la Joyería Francesa, produciendo daños por valor de 800 pesetas.

En las afueras de la ciudad trataron de reunirse los huelguistas, pero fueron sorprendidos por la Guardia civil, que realizó veinte detenciones. A última hora reinaba tranquilidad. Hoy han entrado al trabajo veinte obreros municipales más.

**La huelga de Sestao en vía de arreglo**  
BILBAO, 17.—Tiene buen cariz la huelga de los obreros de Sestao.

Hoy han reanudado su labor otros muchos trabajadores y se espera que de un momento a otro quede resuelto el conflicto.

## SOCIEDAD DE LAS NACIONES

**El ministro de Negocios Extranjeros alemán pronuncia su anunciado discurso**

GINEBRA, 17.—En la sesión de ayer la Asamblea de la Sociedad de Naciones ha continuado la discusión general de los trabajos realizados durante el último año.

El señor Scialoja, primer delegado de Italia, ha recordado los fines de la Sociedad de Naciones, haciendo observar que se acomete una empresa que exige mucho tiempo y que sólo está aún en sus comienzos. Dice que existen todavía demasiadas divisiones y pasiones opuestas para creer en la posibilidad de considerar la unión europea como una realidad próxima.

Seguidamente hace uso de la palabra el señor Curtius. Los escaños y las tribunas están llenas.

El ministro de Negocios Extranjeros alemán expresa su gratitud por los elogios

que se han dedicado a la memoria del señor Stresemann; señala las posibles derivaciones de la evolución internacional y hace constar que, con relación a la Sociedad de Naciones, la actitud de Alemania no ha experimentado ningún cambio, colaborando en la organización de la paz y en cuanto los esfuerzos se realizan para impedir nuevas guerras, mas que por los métodos de represión, por medidas de carácter preventivo.

Refiriéndose a la proyectada unión europea, el orador felicita al señor Briand por haber hecho incluir su generosa idea en la esfera de las obligaciones de los Gobiernos responsables y se refiere luego a la crisis económica que atraviesa el mundo y que se debe seguramente al exceso de producción y a la baja de los precios en las materias primas. De esta crisis—añadió el orador—Alemania sufre de manera especial, por lo que se ha visto obligada a adoptar medidas encaminadas a proteger su agricultura y asegurar su existencia, dentro del mínimo posible.

Finalmente, el orador recuerda las proposiciones de los señores Schober y Gramsc para lograr una inteligencia en el terreno económico.

Después de breves intervenciones del marqués de Bjuksaner, primer delegado de la India, y del doctor Chao Chu-Wu, en nombre de China, se levanta la sesión a la una de la tarde, para ser reanudada a las tres y media.

**La Unión Federativa europea.—El texto de la resolución**

GINEBRA, 17.—El texto de la resolución presentada a la aprobación de la Asamblea y firmada por los representantes de 45 Gobiernos invita a todos los Estados europeos y a los miembros, en general, de la Sociedad de Naciones, a que prosigan, con la ayuda de la Secretaría de ésta, la encuesta acerca de la constitución de una unión federativa europea.

El "memorandum" del señor Briand y las contestaciones dadas a éste por los Gobiernos a quienes fué dirigido, deben constituir los primeros elementos de esta encuesta. Continúa la resolución insinuando a los Gobiernos que asocien en el estudio del problema a todos los miembros o europeos de la Sociedad de Naciones y a los Gobiernos que no pertenecen a la Sociedad, en el caso de que esta colaboración les parezca útil.

Pide que se formalicen los primeros resultados de esta encuesta, en forma de proposiciones concretas, en un informe que deberá estar preparado para ser sometido a la deliberación de la próxima Asamblea.

Esta resolución cuenta con el apoyo de un número de votos muy superior a los dos tercios que, según el reglamento de la Asamblea, son necesarios para que sea adoptada sin discusión.

cétera eran propiedad de los dueños de la finca.

Esta situación había dado lugar a complicaciones de carácter social que motivaron la intervención de las autoridades judiciales, y aunque los vecinos del pueblo no tenían motivos de queja contra los propietarios del coto, antes al contrario, según han declarado los interesados, se dispusieron hace algún tiempo a realizar las gestiones necesarias que les permitiera convertir en realidad su aspiración de siempre de llegar a ser un día propietarios de la tierra que trabajaban y de los lugares que habitaban.

Para ello, asesorados por varias personalidades zamoranas, se dirigieron a la Dirección General de Acción Social, del Ministerio de Trabajo y Previsión, solicitando su ayuda moral y material para llevar a cabo la empresa que se proponían.

El ministro de Trabajo por medio de dicha Dirección General dió cuantas facilidades fueron precisas a los 180 colonos de El Pego, los cuales encontraron también toda clase de ayuda en la Caja para el Fomento de la Pequeña Propiedad, y como resultado de sus gestiones, ayer, según decimos al principio, fué firmada la escritura de compra de la finca, en la cantidad de 1.389.296 pesetas, asistiendo al acto, además de las personas que por sus cargos debían hacerlo, el alcalde, secretario, y una comisión de vecinos del pueblecito zamorano, entre los que será parcelado el coto redondo.

**El salón de Otoño**

La Asociación de Pintores y Escultores, organizadora del Salón de Otoño (Pintura, Escultura, Grabado y Artes decorativas), pone en conocimiento de los artistas que ha quedado abierta la recepción de obras en los palacios de exposiciones del Retiro, hasta el día 30 del actual.

Para más detalles, dirigirse a la Asociación, Avenida de Pi y Margall, 18.

**No es cierto que Carlos II de Rumania piense casarse**

La Real Legación de Rumania en Madrid desmiente categóricamente las falsas noticias relativas a los supuestos proyectos matrimoniales de S. M. el Rey Carol II.

**La Unión General de Trabajadores y el partido socialista**

El Comité nacional del partido socialista se reunió ayer, a las cuatro de la tarde, y acordó dirigirse al Gobierno en protesta de la forma en que se ha confeccionado el Censo, y para declarar que el "carnet" electoral debe ser documento gratuito concedido por el Estado; aprobar la declaración de la Comisión ejecutiva de haber visto con disgusto la asistencia de don Indalecio Prieto al banquete en honor del señor Sánchez Guerra; y secundar con entusiasmo las iniciativas de la Internacional obrera socialista en relación con el desarme universal.

La sesión se suspendió para reanudarla a las diez de la noche, en que terminó la segunda reunión sin que los delegados hicieran manifestaciones.

Hoy volverán a reunirse para continuar el examen de la petición de alianzas hecha por otros partidos políticos.

**Cronica de sucesos**

**Un muerto y dos heridos**  
Ayer tarde, a última hora, la camioneta de la matrícula de Madrid, número 19.304, conducida por Luis Sánchez Casas, que iba haciendo un porte de muebles, al llegar a una curva que existe en el camino del barrio del Pajaral (Guindalera), no la tomó exactamente, cayendo el vehículo por un terraplén y arrastrando en la caída a cuatro personas que iban en el vehículo.

Varias personas que presenciaron el accidente acudieron presurosas en auxilio de los ocupantes de la camioneta, logrando extraer de debajo de ella a Paulino Illera Vega, de veintiocho años, soltero, y con domicilio en la calle de Francisco Silvela, 23, el cual presentaba gravísimas heridas y magullamientos en todo el cuerpo. Con toda urgencia fué conducido el herido a la clínica de urgencia de la calle de Cartagena, donde los médicos de guardia no pudieron hacer otra cosa que certificar la defunción del desventurado joven.

En el mismo benéfico establecimiento recibieron asistencia María Martínez Aznar, de veintitrés años, novia del muerto, que presentaba contusiones en la cabeza; que fueron calificadas de menos graves; y José Luis Gómez, de catorce años, con domicilio en la calle de Ruiz Ocaña, número 1, que en el accidente se produjo heridas leves.

El Juzgado de guardia compuesto por el del distrito del Hospital, señor Ortiz Casado, y el oficial habilitado don Antonio Varela, se personó en el lugar del suceso, practicando las diligencias del caso.

Para sacar la camioneta del barranco a donde había caído fué solicitado el concurso del Cuerpo de Bomberos.

**Accidentes del trabajo**  
En Noblejas, y a consecuencia de un accidente del trabajo, se produjo la fractura de la base del cráneo Carlos García de la Rosa.

Después de asistido en dicho pueblo fué traído a Madrid.

—Trabajando en las obras del Teatro Real, se produjo heridas de consideración el obrero Pedro Mendo Vairo, domiciliado en la calle de Enrique Impeta, 8

# Noticias de Madrid

**Información de Política**

**Manifestaciones del ministro de Hacienda**

A las ocho y media de la noche acudieron al ministerio de Hacienda los señores Matos, Estrada y Rodríguez de Viguri.

Cerca de las nueve y media abandonaron el ministerio dichos consejeros a quienes interrogamos sobre el motivo de la reunión y si ésta tenía trascendencia.

Nos contestaron que únicamente habían venido a saludar al señor Wais, a quien había muchos días que no veían.

—Han tratado ustedes de la cuestión de los cambios y de la huelga de Barcelona?—les preguntamos.

—Nada, nada; solamente lo que les hemos dicho a ustedes—contestó el señor Estrada.

Después conversamos breves momentos con el ministro de Hacienda, señor Wais. Nos confirmó lo dicho por sus compañeros sobre el objeto de la reunión.

—Hoy la libra experimentó una pequeña subida pero por la tarde reaccionó la peseta favorablemente—nos dijo—; y a ello contribuyen las huelgas que hay plan teadas y los rumores que envían algunos agentes al extranjero; como por ejemplo, que había estallado en toda España la huelga general. Nada más absurdo ni más desquiciado, y conviene que se desmienta esto categóricamente porque no es verdad. Así no hay medida posible.

Yo espero—continuó—que mañana, cuando se desvanecan estos rumores, nuestra moneda seguirá reaccionando tan ventajosa mente como hasta ahora porque no hay motivo para otra cosa.

Terminó el señor Wais confirmando que hoy por la tarde llegará a Madrid el presidente del Consejo y que mañana, jueves, se celebrará el anunciado Consejo de ministros.

El señor Wais, dicho esto, se despidió amablemente de los periodistas.

**Don Santiago del Valle habla de su dimisión**

Interrogado por los rumores que han circulado referentes a su dimisión, el señor Valle ha dicho:

—Estoy completamente identificado en todo con el Gobierno, y éste me ha dejado en completa libertad de criterio y de expresión para exponer lo que yo tuviese por conveniente. Si alguna modificación he hecho en mi trabajo ha sido espontánea y libremente, rectificándome a mí mismo en aquello que creía debía rectificarme.

—Parece ser—dijo un periodista—que de la lectura de su memoria se desprende el

deseo de publicar un trabajo más extenso sobre los extremos que en ella se abarcan.

—Desde luego—contestó el fiscal—; pero eso lo haré cuando deje el cargo que des empeño.

**El general Aguilera**  
Hoy marchó a Ciudad Real para pasar una temporada el general don Francisco Aguilera convaleciente todavía de la enfermedad que hizo preciso se le practicara recientemente una intervención quirúrgica.

Muy de veras celebraremos el pronto y total restablecimiento del ilustre enfermo.

**Firma del Rey**

MARINA.—Autorizando la realización de diversas obras en el transporte de guerra "Contralmirante Casado".

Autorizando la adquisición de 15.000 granadas ordinarias con sus espoletas para re puesto de los respectivos departamentos marítimos.

Concediendo la gran cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco, al almirante de la escuadra alemana, Erch Haes A. Raesen.

Idem id. al contralmirante noruego Kolsen.

Aprobando el reglamento de los guardapescas jurados.

Concediendo el ascenso al capitán de fragata don Fernando Pérez Ojeda.

**Por los Ministerios**

**TRABAJO**  
En el ministerio de Trabajo facilitaron hoy la siguiente nota:

En el día de ayer ha tenido lugar el acto de la firma de la escritura de compra de un importantísimo coto formado por todo el término municipal de El Pego y una parte del de Guarrate (Zamora), compra que ha sido hecha por los vecinos de dicho pueblo a los propietarios don José Delgado de Barabá y don Enrique Gomá Guergós.

Este coto redondo forma una extensión, cuyas características pueden resumirse así:

Tierras destinadas a cereales, 2.206 hectáreas; praderas arboladas, 3 hectáreas; viñedo, 547 hectáreas; encinar, 155 hectáreas; y pinar, 39 hectáreas. Total, 2.950 hectáreas.

La particularidad de este caso, no consiste sólo en su gran extensión, sino también en el hecho de que dentro de la finca existe un pueblo de 180 vecinos, que constituye el Ayuntamiento de El Pego) y cuyas casas, así como todos la Casa Consistorial, Iglesia, Cementerio, ei-

# NOTAS DEL DIA

El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que le preguntaron sobre el estado de las huelgas pendientes de solución que fuera lo publicado por la Prensa, no tenía nada que comunicarle.

El señor Tormo, conversando hoy con los periodistas les manifestó que le habían visitado anoche los rectores de los Centros docentes que le informaron de la reunión que habían celebrado y le expusieron el sistema a seguir para que desde los principios del curso exista una mayor penetración con la clase escolar.

Un reportero le preguntó si se había adoptado algún acuerdo concreto en la reunión y el ministro dijo que sólo se habían limitado a un cambio de impresiones, pues por el momento no existían otras cuestiones de que tratar.

—Repito—continuó diciendo el señor Tormo—que todo se ha reducido a las normas de conducta que han de seguirse con relación a las aspiraciones de la colonia escolar.

La iniciativa de la reunión partió de dos rectores significados izquierdistas, los de Salamanca y Sevilla.

A la reunión, no pudieron asistir los rectores de Barcelona y de La Laguna.

Hoy han venido algunos a despedirse por marchar a sus poblaciones respectivas. Un periodista preguntó al señor Tormo sobre las escuelas de Agreda, que no se pueden inaugurar por encontrarse en un caso análogo a las de San Esteban de Gormaz.

Contestó el ministro que nada sabía referente a este asunto.

Lamentó la falta de acción ciudadana, en los pueblos, que debieran ejercitarla sobre todo en casos como éstos, en los que son ellos los primeros interesados.

El ministro de Economía recibió hoy a los periodistas haciendo resaltar la importancia de la Real orden sobre abastos y en la que se delimitan las funciones de la subsecretaría y demás organismos del ministerio.

Dicha disposición—añadió el señor Varguri—es una consecuencia de las reuniones celebradas con el alcalde y gobernador de Madrid y en virtud de la misma se amplían las facultades de los gobernadores en lo referente al problema de Abastos, pudiendo los gobernadores, por propia iniciativa, fijar los precios de las subsistencias en caso de que los Ayuntamientos no resuelvan el problema con la prontitud debida.

A las diez de la mañana reanudó sus sesiones el Comité Nacional del partido socialista.

Terminó a la una y cuarto. Los periodistas interrogaron al presidente del Comité, Besteiro, quien se limitó a manifestar que a las tres de la tarde volverían a reunirse.

Saborit dijo que esta tarde facilitarían una nota. Puedo adelantarte—añadió el secretario del Comité—que hubo acuerdo unánime y que éste ha sido muy agradable.

La sesión de Bolsa de hoy ha sido más satisfactoria que la del martes, en general; tanto los Fondos del Estado como la mayoría de las acciones industriales presentaban mejor aspecto y al mismo tiempo también el cambio internacional denota una disposición más firme para nuestra moneda.

Hay expectativa por conocer el resultado de las reuniones que desde el lunes hasta hoy ha estado celebrando el Consejo del Banco de España, suponiéndose que se ha tratado de la marcha del cambio internacional.

Entre los Fondos públicos, se destacan por sus avances los Amortizables 5 por 100 de 1900, el de 1926, los bonos de Tesorería y las deudas ferroviarias; y por su depresión el Amortizable 4 por 100 viejo, los de 1927, el 3 por 100 en alguna serie, el 4,50 y un par de títulos del 5 por 100 de 1929.

Madrid 1868, en baja de un cuarto, y Tánger, Fez, en alza de medio entero; las cédulas se presentan firmes y Marruecos en retroceso de un cuartillo.

De las acciones merece consignarse la alza importante del Hipotecario, que pasa de 445 a 470; también mejoran Explosivos, Azucareras ordinarias, Nortes, Española de Petróleos, Chade, Hidroespañola y Monopolio de Petróleos, bajando por contra Minas Rif portador, Lección, Mengemor, Tabacos y partes de fundador de la Española de Petróleos.

Con arreglo a los cambios máximos del día anterior, los francos y las libras esterlinas han bajado 5 céntimos y los dólares uno y medio, siendo el tipo medio de los francos 36,80, el de las libras 45,55 y el de los dólares 9,37. Los máximos y mínimos comunicados por el Centro de Contratación han sido: francos, 36,85 y 36,75; libras 45,65 y 45,45 y dólares, 9,39 y 9,35.

**Universidad Central**

**El bachillerato universitario**  
Se encarece a todos los alumnos del Bachillerato Universitario, secciones de Letras y Ciencias, de todo el distrito universitario, que recojan las papeletas del examen final o de conjunto hasta mañana, 18, a las doce, fecha en que, improrrogablemente, finará el plazo de dicho servicio.

**La sangre viciada origina**

**los mayores trastornos**

## **El "Depurativo Revenga"**

**(Solución iodurada arsenical)**

**Cura el Artrismo, Gota, Reuma**

**Venta en las principales Farmacias**

# **Gran Farmacia Nacional**

**Atocha, 114.- Teléfono 73.415**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Atocha, 114.-Teléfono, 73.415**

# **Gran Farmacia Nacional**

**Abierta toda la noche**